

José Alberto Cifuentes Cardona.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lectura IV Parcial.

Medicina Humana

Antropología Médica II.

Segundo semestre “B”

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

José

Aproximación crítica a las políticas públicas en Salud Indígena, Medicina Tradicional e Interculturalidad en México. 1990 - 2016

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la Salud Indígena, entre ellas la conformación de cuencas terapéuticas indígenas, el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas, la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas, la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas-complementarias, el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada Salud Intercultural.

Con más de 25 años de experiencia sobre este política de Salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento, y elaborar una reflexión sobre sus alcances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones. Voces expertas, críticas y reflexivas han surgido a partir de la implementación de los hospitales (denominados)

La Alimentación, Sexualidad y los Ritos de Paso.

El paso del niño a hombre en distintas culturas en el Siglo XXI.

Ritual de Circuncisión.

Los Neanos se reúnen frente a la casa de Sadiuk Musa para presentar su Circuncisión, que el adolescente, liberto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Presenta la imagen bíblica del hombre buxo, y en eso se convierte por el arte del tocchillo.

Colección de Armas.

Brew Moore, de 11 años, posa con su colección de armas de aire comprimida. En su comunidad de Arkansas, la caza y la utilidad son imprescindibles.

Celebración del Bar Mitzvah

Hace más de mil años que los judíos celebran este rito, que conmemora la edad en el que el varón pasa a ser responsable de sus propios actos, positivos y negativos.

Transición de niño a hombre.

Desde ahora el hijo o de su padre quedará -

José

Dr. Sergio

Terapia de encarnizamiento Médico.

Obstinación Terapéutica

Definición:

El llamado encarnizamiento terapéutico es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en los lenguajes románicos que todos de manera brutal aunque expresiva, el término más académico de dutonasia, palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa".

En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra dutonasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente.

→ La expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de que se trata algo inhumano, que no se corresponde en la mayoría de los casos con la intención del médico.

La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos, es la prolongación innecesaria o inútil de la vida de soporte vital.

La Antropología de la Muerte: Autores, Enfoques y Temas

Los grupos humanos se ven inevitablemente afectados en diversos momentos de su vida, ya sea un familiar, un amigo o la de uno mismo.

En las diversas culturas una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales de los individuos establecen para el difunto.

Sin embargo, toda la muerte se establece no solo en el ritual que la acompaña, sino también en el pensamiento simbólico que se crea ya sea para honrar el difunto dentro de los antepasados o que este destruido, el olvido.

A Modo de Introducción.

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios, la relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe en el mundo en el cual vivimos y en el que se enfrenta más allá.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Brown, C. (16 de febrero de 2017). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI. National Geographic.

Duche Pérez, A. B. (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. Sociedad y Religión.

Fabre, D. J. (2005). Obstinación Terapéutica. Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña.

Roberto Campos Navarro, E. Y. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México. Salud Colectiva.